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1.Begrüssung 

Der Präsident Adrian Heer, begrüsst alle Mitglieder zur 40. 

Generalversammlung des FC Hitzkirchs. Im speziellen den 

Ehrenpräsident Hanspeter Wyss, alle Ehrenmitglieder, Freimitglieder und 

die anwesenden Mitglieder des Club 33. Matthias Müller und Fabienne 

Grunder haben die Einladungen fristgerecht an die Mitglieder verschickt. 

Eingegangen sind 58 schriftliche Entschuldigungen. Besonders zu 

erwähnen sind: 

 

Marcel Schär Ehrenpräsident, Hugo Erni Ehrenpräsident 

Adrian Heer stellt an die Versammlung den Antrag die Reihenfolge der 

Traktanden 8. Festlegung der Mitgliederbeiträge nach hinten und das 

Traktandum 9. Budget aus finanziellen Aspekten vorzuziehen. 

Der Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

 

2.Appell 

Es sind: 

77 Mitglieder anwesend  

1 Gast / nicht stimmberechtigt 

58 schriftliche Entschuldigungen 

76 Stimmberechtig 

39 absolutes mehr  

 

 

3.Wahl der Stimmenzähler 

Stimmberechtigt ist jedes Aktiv.- und Seniorenmitglied, Frei.- und 

Ehrenmitglied, Ehrenpräsidenten, Vereinsmitglieder ohne Lizenzen (zB.: 

Mitglieder Club 33, Wirte, Trainer, Vorstandsmitglieder usw.), sowie alle 

A-Junioren und Schiedsrichter sind stimmberechtigt. 

Abstimmung erfolgt offen, sofern nicht ein Drittel der beteiligten 

Mitglieder eine geheime Abstimmung verlangt. 



 

1. Wahlgang entscheidet das absolute mehr. 

2. Wahlgang entscheidet das relative mehr. 

3. Der Präsident fällt bei Stimmengleichheit den Stichentscheid. 

 

Für die Generalversammlung schlägt der Vorstand, für die Wahl der 

Stimmenzähler vor: 

Peter Amhof 

Patrick Herzog 

 

Die vorgesehenen Stimmenzähler werden von den Mitgliedern mit: 

76 Ja stimmen bestätigt. 

 

Anwesende Stimmberechtigte:  76 Stimmen 

Absolutes Mehr:   39 Stimmen 

Gewählte Stimmenzähler: Peter Amhof 

   Patrick Herzog 

 

 

4.Protokoll der 39. Generalversammlung 

Wie in der Einladung zur Generalversammlung angekündigt, konnte das 

Protokoll der letzten GV, vorab auf der Vereins Homepage eingesehen 

werden. Es wird nicht mehr verlesen. 

 

Das Protokoll wird mit 76 Ja stimmen angenommen. 

 

Der Präsident bedanken sich bei Fabienne Grunder für das Verfassen 

des Protokolls. 

 

5. Jahresberichte 

Die Jahresberichte des Präsidenten und Spiko konnten auch dieses 

Jahr, vorab auf der Vereinshomepage eingesehen werden. Die 

Jahresberichte werden nicht mehr verlesen. 



 

Die Jahresberichte werden mit 76 Ja stimmen angenommen. 

  

6. Jahresrechnung 

Matthias Müller erläutert die Jahresrechnung. Die Gründe des 

Mehraufwandes sind folgende: 

Trainerspesen; Vergütung für Trainerstaff Frauenfussball (CHF 5'292.40) 

wurde aufgrund pendenten Konzepts nicht budgetiert. Bei weiterem 

waren die Teamkosten der 1. Mannschaft höher als budgetiert - 

Fehlende Einnahmen ggü. Budget. Sowie die Einbuchung des 

Teamkonto FFS inkl. Veränderung führte zu einmaligen Buchungen 

(Diverse Erträge + CHF 6'661.68 und Teamkosten Aktive - CHF 3'343.05 

Dazu kam, dass einige Investitionen abgewickelt wurden und im 

Gegensatz zum Budget weniger Einnahmen des Clubrestaurant, steht. 

Die Jahresrechnung weist einen Verlust von CHF 40761 aus. Anstatt 

dem budgetierten Verlust von CHF 40.00. 

Als grosse Ausgabe zu erwähnen sind, dass zwei Mal Heizöl gekauft 

werden musste. Deshalb muss diesen Winter genau Kontrolliert werden 

wieviel tatsächlich geheizt werden muss. 

Auch die Wasserrechnung weist einen gleichstand wie vor Coronazeit 

auf. Dies sollte sich aber nach der Investition in die Bewässerungsanlage 

reduzieren. Der Wasserverbrauch muss auch überdacht und kontrolliert 

werden. Dabei wurde ein Fehler bei der Gemeinde über die Laufzeit der 

Finanzierung der Bewässerungsanlage entdeckt. Die Laufzeit beträgt 

zwei Jahre länger als im Vertrag festgehalten. 

Die Duschen mussten repariert werden. Die Auswechslung der damals 

installierten Duschbatterien sind enorm teuer. 

Um die Sicherheit auf dem Sportplatz zu verbessern, wurde ein 

Defibrillators angeschafft. Hier wir eventuell noch eine Teil- 

Rückerstattung durch die Gebäudeversicherung möglich sein. Ist noch in 

Abklärung. 

Als sehr lobenswert zu erwähnen sind die vielen Schrieinsätzte die 

unsere Schiris im Namen des FC Hitzkirch getätigt haben. Dadurch 

konnte der FC Hitzkirch einiges einsparen. 

Herzlichen Dank geht an Jonas Erni der immer sehr um 

Schirinachwuchs bemüht ist. 



Bei Fragen oder Einsicht in die Rechnung steht Matthias Müller gerne 

zur Verfügung. 

 

Die Bilanz 2022/2023 

stellt sich wie folgt zusammen. 

 Rechnung 22/23  Budget 22/23 

Ertrag 251’008.14 238’040 

Aufwand 291’769.45 238’000 

Gewinn/Verlust -40761.31 -40.00 

 

Matthais erläutert die Ursachen und die Organisatorischen 

Massnahmen: 

Die Finanzielle Lage und Budget-/IST-Vergleich konnte durch 

persönlicher, an der letzten GV angekündigter, Zeitmangel nicht in 

nützlicher Frist erstellt werden. Buchhaltung wurde im Dezember 2022 

und im September 2023 nachgeführt. Leider ist Matthias immer noch auf 

der suche nach Unterstützung und einer Nachfolge! Dies muss Zeitnah 

gelöst werden. Der Zeitliche Aufwand wird nicht weniger. 

Keine echte Budgetverantwortung für einzelne Posten (z.B. Material für 

Fussballbetrieb oder Clubgebäude). Die Budgetverantwortung sind 

sinnvoll den Funktionen zugeordnet 

Die Investitionen, welche nicht budgetiert waren, wurden zur 

Sicherstellung des Betriebs getätigt (Duschen, Defibrillator, 

Schliessanlage). Dadurch die Verletzung Statuten durch Vorstand 

Die höheren Energiekosten und generell Teuerung durch Inflation. 

Ebenfalls Verletzung der Statuten (Heizöl-Einkauf). Die Investitionen und 

Unterhalt wird soweit möglich erst nach Budgetierung und Bewilligung 

durch GV vorgenommen. 

Matthias weist die Versammlung darauf hin, dass die Ansprüche der 

Mitglieder gestiegen sind, gleichzeitig ist die Bereitschaft für die 

Organisation sowie Helfereinsätze bei Anlässen gesunken. 

Ronald Grolimund weist darauf hin, dass Budget Kontrollen unter allen 

Umständen regelmässig durchgeführt werden müssen. 

 



Die Frage, was der Jubiläumsanlass ergeben hat, wird hingewiesen, 

dass der Anlass ins nächste Vereinsjahr hineinfliesst. Beweinterem steht 

in der Versammlung in Diskussion die Budget Überschreitung der 

1.Mannschaft. Beni Lustenberger, informiert dass die Weiterführung mit 

einen Mannschaftskassier nicht wunschgemäss funktioniert hat. Beni 

wird die Finanzen der 1. Mannschaft nun selbst führen. Bei weiterem 

informiert Beni Lustenberger, dass er 40% weniger verdient als sein 

Vorgänger. 

So wie die weniger Einnahmen im Clubrestaurant wärmend der 

Anstellung von Gabi. Weshalb wurde die damalige Clubwirtin eingestellt. 

Matthias Müller informiert die Versammlung, dass Gabi zum damaligen 

Zeitpunkt die einzige Bewerberin gewesen sei. Der Vorstand wollte Gabi 

eine Chance geben. Matthias hatte damals Gabi enger Kontrolliert und 

den Vorstand informiert. Als der Vorstand das Arbeitsverhältnis auflösen 

wollte. Hatte Gabi den Unfall und die Vertragsauflösung verzögerte sich. 

 

Auf Katy Freys frage: wie die Material Bestellung abläuft. Wird wie folgt 

beantwortet. Die Materialbestellungen werden alle über Raphael Elmiger 

geführt. Die Anschaffungen werden in Zukunft im Vorstand besprochen 

und je nach offenem Budget genehmigt oder verschoben. 

 

7.Bericht der Revisoren und Déchargen Erteilung des 

Vorstandes 

Die Jahresrechnung 2022/2023 wurde von den Revisoren Bregenzer 

Daniel, Wicki Manuel und Reto Jung geprüft. Reto muss zugeben, dass 

die Prüfung schon mehr Spass gemacht hat. Bei weiterem informiert 

Reto, dass die Zahlen der Jahresrechnung seit dem Corona Jahr in die 

andre Richtung zeigen. Die Reserven sind nun sehr knapp geworden.  

Reto fasst die grossen Ausgaben und die Gründe der Budget 

Überschreitung zusammen. Die Budgetierung nicht so einfach und nicht 

optimal. Die Ausgaben Disziplin wurde zu wenig und Zeitnahkontrolliert. 

Die Revisoren stellen fest, dass eine ordnungsgemässe und sauber 

geführte Buchhaltung geführt wurde. Es wurde nicht unterschlagen. Die 

Revisoren bedanken sich bei dem Kassier für die saubere und korrekte 

Arbeit und beantragen die Genehmigung der Jahresrechnung und 

Entlastung des Vorstandes. 



Reto Jung trägt den Revisorenbericht vor. Reto rät mit einem 

handerheben dem Vorstand die Décharge zu erteilen. 

 

Die Jahresrechnung wird von 75 Ja-Stimmenden Mitgliedern 1 

Gegenstimme angenommen. 

 

 

8.Budget 

Das Budget für die Saison 2022/2023 stellt sich wie folgt zusammen: 

 

Ohne finanzielle Massnahmen: 

 

 Budget 23/24 Rechnung 22/23 

Ertrag 196'087.85 251’008.14 

Aufwand 241’650.00 291’769.45 

Gewinn/ Verlust -45’562.15 -40’761.31 

 

Matthias Müller erläutert folgende möglichen Massnahmen für eine 

mögliche Reduktion des Budgets: 

Auf der Seite des Aufwandes, die Beiträge für das Trainingslager der 1 

Mannschaft reduzieren (CHF 5'000.00) und die Bussen an die 

Verursachermannschaft weiterverrechnen (Vorsaison ca. CHF 5'300.00). 

Laut Statuten muss der Verursacher Mannschaft verrechnet werden. 

 

Auf der Ertrag Seite ein Torwandschiessen/Sponsorenlauf durchführen 

mit Mindestbeitrag von CHF 150.00. Mit dem Mindes Beitrag von 150 

CHF x 240 Mitglieder, ergibt sich ein Gewinn von CHF 36'000.00. 

Zusätzlich müssen die Mitgliederbeiträge auf die Saison 24/25 erhöht 

werden. Aktive um 70.- CHF, A-F um 40.- CHF und die G Jun. Um 20.- 

CHF. 

 

 

 



Mit finanziellen Massnahmen 

 

 Budget 23/24 Rechnung 22/23 

Ertrag 232’087.85 251’008.14 

Aufwand 241’650.00 291’769.45 

Gewinn/ Verlust 737.85 -40761.31 

 

Matthias Müller weisst nochmals darauf hin, dass die Anlässe für den FC 

Hitzkirch überlebenswichtig sind. Die Beteiligung an solchen Anlässen 

steht als Pflicht in den Statuten des FC Hitzkirch. 

Philipp Thali weist darauf hin das 150.- fürs Torwandschiessen sehr 

sportlich angedacht sind. 

Reto Trottmann informiert über die gute Einnahmequelle des CS 

Fussball Cup. Er benötigt dafür 34 Helfer der gewinn gehen voll 

umfänglich in die Kasse des FC Hitzkirch. 

Ideen für einen Anlass dürfen gerne angebracht werden. Der Vorstand 

erstell eine Infoadresse. 

Adrian Heer informiert, dass die Durchführung des Hallenturniers bei der 

Gemeinde angemeldet ist. 

 

Matthias Erne möchte wissen, weshalb Rene Weibel bezüglich 

Gebäudeanalyse zwei Mal vertröstet wurde. 

Es muss eine Gebäude Analyse gemacht werden. 

Bei weiterem informiert Matthias darüber, dass der FC Hitzkirch 

unbedingt ein Rückstellkonto eröffnen muss. 

 

Adrian Heer bittet die Versammlung mit Handerheben über das Budget 

anzustimmen. 

 

Abstimmung zu diesem Budget mit finanziellen Massnahmen 

 

Das Budget wird von 61 Ja-Stimmenden Mitgliedern 5 Gegenstimme 

und 10 enthaltenen Stimmen angenommen. 

 

  



8.Festlegung der Jahresbeiträge 

Da der FC Hitzkirch zurzeit finanziellen so gut Dasteht, schlägt der 

Vorstand der Versammlung vor die Jägersbeiträge wie folgt zu erhöhen:  

Mitgliederbeiträge 2024/2025 

-Aktive / Senioren                                                CHF 470.00  

-A-C- Junioren                                                    CHF 390.00 

-D- Junioren                                                          CHF 340.00 

-E+F Junioren                                                        CHF 290.00 

-G- Junioren                                                           CHF 220.00 

 

Die Erhöhung Mitgliederbeiträge wird von 73 Ja- Stimmenden 

Mitgliedern o Gegenstimme und 3 enthaltenen Stimmen 

angenommen. 

Die Erhöhung ist erst auf die Saison 24/25 wirksam, deshalb stelle 

Mattias Erni den Antrag die Jahresbeitrags Erhöhung bereits diese 

Saison umzusetzen 

Cornel Sidler fragt vor der Abstimmung noch nach wie es mit der 

Liquidität aussieht, ob noch offene Rechnungen vorhanden sind. Mattias 

Müller informiert die Versammlung, dass alle Rechnungen bezahlt sind. 

Adrian Heer bittet die Versammlung mit Handerhebung abzustimmen. 

 

Die Mitgliederbeiträge per 23/24 zu erhöhen, werden von der 

Versammlung mit 12 ja- Stimmen 63 Nein-Stimmen und 1 

enthaltenen Stimme abgelehnt. 

 

Yesim Eker stellt an die Versammlung den Antrag, dass das dritte Kind 

den Mitgliederbeitrag bezahlen muss. 

 

Adrian Heer bittet die Versammlung mit Handerhebung abzustimmen. 

 

Für das dritte Kind muss der Mitgliederbetrag bezahlt werden, wird 

von 36 Ja-Stimmenden Mitgliedern 12 Nein Gegenstimme und 13 

enthaltenen Stimmen abgelehnt. 

 



10.Mutationen 

Der Präsident bedankt sich bei Thomas Estermann für die Bereinigung 

der Mitglieder auf dem Club Corner. Nun ist der Clubcorner des FC 

Hitzkirch auf den neusten Stand. Adrian Heer appelliert an die Trainer, 

ihre Listen auf dem Clubcorner aktuell zu halten. Der Club 33 wird neu 

auch in den Clubcorner integriert sein 

Im nächsten Jahr wird mit einer Statistik angefangen. 

 

Der Vorstand beantragt alle NeumitgliederInnen in den Verein 

aufzunehmen. 

Die Neumitglieder werden von der Versammlung aufgenommen 

Adrian Heer bedankt sich bei allen Trainern und freiwilligen Helfern für 

ihre Flexibilität und ihren Einsatz, Danke!  

  

11.Wahl des Präsidenten, Wahl des Vorstandes 

Adrian Heer informiert die Versammlung, dass die Vorstandsmitglieder 

Patrick Brun, Raphael Elmiger und Reto Trottmann sich erneut für das 

nächste Vereins Jahr zu Verfügung stellen. 

Matthias Müller wird Interim zur Wahl 2024 dem Vorstand zur Verfügung 

stehen. Mattias wird Ende dieser Saison definitiv das Amt als Kassier 

abgeben.  

Der Präsident bittet die Versammlung darum die Vorstandsmitglieder mit 

Handerheben im Globo zu bestätigen. 

Der Vorstand wird von der Versammlung mit dem absoluten Mehr 

von 76 Ja-Stimmen gewählt 

 

Patrick Brun schlägt Adrian Heer als Präsident zur erneuten Wahl vor 

und ihn mit Handerheben zu bestätigen. 

Der Vorstand wird von der Versammlung mit Absolutes Mehr von 71 

Ja-Stimmen, 2 Nein Stimmen und 3 enthaltenen Stimmen gewählt 

Adrian Heer bedankt sich bei der Versammlung für seine Wiederwahl 

als Präsident. 



 

Der Präsident informiert das für das Amt des Juniorenobmann Patrick 

Wiget gefunden werden konnte. Patrick begleitet Stefan Witwer schon 

einige Monate. Adrian Heer bittet die Versammlung den neuen 

Juniorenobmann mit Handerheben zu bestätigen  

Der Juniorenobmann wird von der Versammlung mit dem absoluten 

Mehr von 76 Ja-Stimmen gewählt. 

 

Bei weiterem Informiert Adrian Heer, dass auch für Fabienne für das Amt 

der Administration, eine Nachfolgerin gefunden werde konnte. Zur 

Verfügung stellt Sich Regula Krähenbühl. 

 

Adrian Heer bittet die Versammlung Regula Krähenbühl mit 

handerheben zu wählen. 

Die Administration wird von der Versammlung mit dem absoluten 

Mehr von 76 Ja-Stimmen gewählt. 

 

Der Vorstand des FC Hitzkirch stellt sich wie folgt zusammen: 

 

Präsident: Adrian Heer  

Vizepräsident:                              Patrick Brun 

Juniorenobmann:                                             Patrick Wiget 

Leiter Spielbetrieb:                         Reto Trottmann                                         

Materialwart                                      Raphael Elmiger 

Kassier:                                             Matthias Müller 

Administration:                                                 Regula Krähenbühl 

Marketing und Kommunikation:            Vakant 

 

Adrian Heer bedankt sich für die Arbeit der bleibenden und neuen 

Vorstandmitglieder. 

 



12.Wahl der Revisoren 

Die Revisoren, Manuel Wicki, Reto Jung, Daniel Bregenzer 

werden im Globo durch einen Applaus bestätigt. 

Adrian Heer bedankt sich für Ihre Arbeit. Die Revisoren werden mit 

Applaus bestätigt. 

 

13. Änderungen der Statuten 

Sind auf dem Pendenten Liste. Wird auf nach Jubiläum nochmals 

aufgenommen 

 

14.Beschluss über Anträge 

Der Vorstand möchte den Antrag stellen die GV in die Sommerpause zu 

verlegen. Die Ausgangslage ist wie folgt bis im November ist das halbe 

Vereinsjahr schon vorbei. Und mögliche dringende Anliegen müssen bis 

dahin warten.  

 

Input von Philipp Thali das Buchungsjahr zu verschieben 

 

Adrian Heer bitte die Versammlung den Antrag des Vorstandes die GV 

vorzu verschieben mit Handerheben zu bestätigen 

 

Der Antrag Erhöhung Mitgliederbeiträge wird von 23 Ja- 

Stimmenden Mitgliedern 36 Gegenstimme und 3310 enthaltenen 

Stimmen abgelehnt. 

 

Bei bedarf wird der Antrag nächstes Jahr nochmals thematisiert. 

 

 

 

 

 

 

 

 

15.Ehrungen 



Adrian Heer bedankt sich bei Stefan Wittwer und Fabienne Grunder für 

die gelistet Arbeit und schlägt der Versammlung vor Stefan und 

Fabienne zum Freit Mitglied zu ernennen.  

Adrian bittet die Versammlung dies mit Handerheben zu bestätigen. 

Stefan Wittwer und Fabienne Grunder wird von der Versammlung 

mit dem absoluten Mehr von 76 Ja-Stimmen zum Freimitglied 

gewählt. 

 

Für die geleistete Arbeit bekommen Stefan und Fabienne einen feinen 

Korb mit dem feinsten aus Luzern. 

 

Stefan Witwer folgende Trainer für Engagement im Traineramt 

Markus Hasler für 7 Jahre im Trainer Amt 

Patrick Wiget für 5 Jahre im Trainer Amt 

 

Herzlichen Dank 

 

Stefan verabschiedet Ady Frey. Er bedankt sich bei Adrian für sein 

Engagement in der Juko. Ein grosses Danke an Ady 

 

Adrian Heer verabschiedet Philipp Thai aus dem Sponsoring und 

bedankt sich bei Philipp für die super Arbeit im Sponsorenteam.  

 

Bei weiterem Bedankt sich bei den Jubiläumsanlass Ok Mitglieder. 

 

16.Jahresprogramm     

Datum Anlass 

Januar 2024  

 IFV-Hallenturniere 

Februar 2024  



02-07. Trainingslager 1. Mannschaft 

23 Traniersitzung 

.  

16. Rückrundenstart 

April 2024  

7. Rückrundenstart Junioren 

13. Derby 1. Mannschaft, Hitzkirch – Hochdorf 

19. Rückrundenstart Senioren 

Mai 2024  

01./04./08. Fussballschule 

Juni 2024  

21.  GV-Club 33 

22. Schülerturnier/Saisonabschluss/Torwandschissen 

28./29 Trainersitzung 

August 2024  

17.  Saison Opening 

November 2024  

15. GV 

16. Einwintern 

  

 
Das Jahresprogramm wurde von der Versammlung angenommen. 

 

17.Verschiedenes 
 
Adrian informiert über den Match Besuch am 4. Februar 2024. Der 
Fan Sektor ist beim Spiel gegen St. Gallen gesperrt damit keine St 
Gallen Fans Ticket erhalten. Deshalb hat der FC Luzern die 
Jubiläumsticket auf dieses Matchdatum verschenkt. Die Versammlung 

fügt bei, dass die Kommunikation verbessert werden muss 



Adrian nimmt di Input entgegen. 
 
Adrian Heer informiert die Versammlung, dass die  
Gemeine fast alle kosten für die Erneuerung der Hegle Strasse 
übernehmen wird. Das Einzige, was der FC Hitzkirch beitragen muss, 
sind 20 Helfer zur Verfügung zu stellen. Die Gemeinde muss die zuerst 
an der Gemeindeversammlung von 29. November 2023 annehmen. 
 
 

Bei weiterem Informiert Adrian Heer, dass die die am Torwandschiessen 
noch nicht bezahlt haben, gesperrt werden. 
Steht in den stauten des FC Hitzkirch. 
Stand im Projekt Team Seetal es wird eine Projektgruppe 
zusammengestellt, um die Kosten und Nutzen genauer abzuwägen. Es 
sind Jährlich 11000.- CHF, die der FC in das Team Seetal investiert. 
 
 
Adrian bittet darum bei Aufräumen einander zu unterstützten. Adrian 
bedankt sich bei Raphael und Claudia Elmiger für das feine Menu, dass 
wir heute Abend geniessen konnten. 
 
Einwintern 
 
Raphael Elmiger informier zum Schluss über die morgige Einwinterung 
und bittet noch um einige Helfende Hände. 
Bei weiterem wäre Raphael froh, wenn die Goals an den dafür 
vorgesehenen Platz versorgt werden und vermehrt sorge zum Material 
getragen wird. Ab 09:00 gibt’s Kaffee und Gipfel 12:00 möchte Raphael 
mit der Einwinterung fertig sein. 
 
 
 
Adrian Heer bedankt sich an alle die auf irgendeiner Weise, den FC 

Hitzkirch unterstütz haben und schliesst die Generalversammlung 2023 

um 23:45.          

                                            

 

 

 

 



 

 


